

15 Jahre Kirchenstiftung Christus-Kirche Harpstedt

Vorgeschichte:

Anfang des Jahres 2007 wurde seitens der Kirchengemeinde über die Gründung einer kirchengemeindlichen Stiftung diskutiert. Wie schon 6 Jahre zuvor bei der Gründung des Freundes- und Fördervereins im Oktober 2001 war Gunnar Schulz-Achelis, damals Pastor in Harpstedt, die treibende Kraft.

Ziele der Stiftung, sind die Förderung der kirchengemeindlichen Arbeit, insbesondere Kirchenmusik, Gemeindearbeit, Diakonie, Projekte sowie Erhaltung der Kirche und Gemeindehäuser.

Am 11. Juni 2007 wurde ein Informationsabend mit Kommunalpolitikern, Vereinsvorsitzenden und dem Kirchenvorstand durchgeführt.

Bei der Gründungsversammlung am 21. September 2007 konnte in den zurückliegenden Monaten bereits das Mindestkapital von 25.000,- Euro aufgebracht werden. Spenden kamen von den Gemeinden, Vereinen und Privatpersonen.

Die Landeskirche und die örtliche Kirche förderten die Stiftung bis zum Jahresende mit einem Bonus von 50 %, so waren es bis zur Gründung genau 25.953,- Euro.

Die Genehmigung durch die Landeskirche erfolgte und das Kuratorium – bestehend aus:

Dieter Claußen, Manfred Sander, Herwig Wöbse, Klaus Corleis, Brigitte Wilke und Gunnar Schulz-Achelis sowie Susanne Lübker vom Kirchenkreisamt als Beraterin – wurden berufen.

Es begann 2007 mit 6 Konzerten in der Christus-Kirche, es folgten in den 15 Jahre weitere Veranstaltungen in der Kirche und in der Gaststätte Hackfeld, Klein Ippener.

Entwicklung des Kapitals – Veranstaltungen

• 2008

Kapital 133.000,-€,

Ausschüttungen für Jugendarbeit und Kirchenmusik 1.500,-€.

• 2009

Kapital 170.000,-€,

Ausschüttungen 900,- €.

- 1. Stiftungsmahl in der Gaststätte Hackfeld, Klein Ippener, mit dem ehemaligen Bremer Bürgermeister Dr. Henning Scherf, 85 Gäste.
- 2010

Kapital 196.000,-€,

Ausschüttungen 3.900,-€.

2. Stiftungsmahl mit Dr. Dietrich Grönemeyer, 150 Gäste.

• 2011

Kapital 246.000,-€,

Ausschüttungen 5.300,- €.

3. Stiftungsmahl mit Altbischof Horst Hirschler, 80 Gäste.

• 2012

Kapital 269.000,-€,

Ausschüttungen 2.600,- €,

4. Stiftungsmahl mit Dr. Rudolf Seiters, 80 Gäste.

Im September fand in der Christuskirche ein Stiftungsjubiläum – 5 Jahre – mit allen Chören, die Förderungen erhalten hatten, statt.

• 2013 Kapital 280.000,- €,

Ausschüttungen 5.500,- €.

5. Stiftungsmahl mit dem früheren Twistringer Domkapitular Reinhard Molitor, 100 Gäste.

• 2014

Kapital 340.000,- €,

Ausschüttungen 3.200,-€.

6. Stiftungsmahl mit Landessuperintendant Dr. Burghard Krause, knapp 100 Gäste.

2015

Kapital 382.000,- € mit Bonuszahlungen des Landes und anfangs auch der Kirchengemeinde, bis zu 50 %,

Ausschüttungen 7.500,- €.

7. Stiftungsmahl mit der neuen Landessuperintendantin Dr. Birgit Klostermeyer, 70 Gäste

• 2016

Kapital 388.000,- €,

Ausschüttungen 5.400,- €.

8. Stiftungsmahl mit Schauspieler Mathias Kopetzki, 60 Gäste

• 2017

Kapital 397.000,- €,

Ausschüttungen 5.300,- €.

9. Stiftungsveranstaltung zum 10jährigen Jubiläum in der Christus-Kirche mit Moderator und Schauspieler Yared Dibaba, knapp 500 Besucher.

• 2018

Kapital 415.000,-€,

Ausschüttungen 3.000,-€.

9. Stiftungsmahl mit Gunnar Schulz-Achelis in der Gaststätte Winkler, 70 Personen, letzte Veranstaltung in Klein Ippener, vom Gastwirt die Einnahmen jeweils aufgerundet.

• 2019

Kapital 423.000,- €,

Ausschüttungen 4.900,- €.

1. Harpstedter Bürgerfrühstück im Juli auf dem Marktplatz, 90 Personen.

• 2020

Kapital 425.000,-€,

Ausschüttungen 2.100,- €.

Corona - keine Veranstaltung

• 2021

Kapital 426.000,-€,

Ausschüttungen 2.100,- €.

Corona – keine Veranstaltungen.

• 2022

Kapital 426.000.-€, Ausschüttungen 3.000,-€. keine Veranstaltung

Es wurden bisher über 120 örtliche Projekte mit einem Betrag von und 60.000,-Euro bezuschusst.

Mitglieder des Kuratoriums

1. Gründungsveranstaltung

Dieter Claußen 1. Vorsitzender, Brigitte Wilke, Vertreterin, Manfred Sander, Herwig Wöbse, Klaus Corleis, Pastor Gunnar Schulz-Achelis,

Beraterin Susanne Lübker (Kirchenkreisamt), Berater Gerhard Freymuth.

2. Veränderungen im Kuratorium

bis 2014:

Brigitte Wilke, Gerhard Freymuth, Pastor Gunnar Schulz-Achelis

ab 2014:

Manfred Sander – Vertreter des Vorsitzenden

ab 2011 bis 2019:

Neu: Pastorin Elisabeth Saathoff

von 2014 bis 2017:

Pastor Timo Rucks.

ab 2017:

Neu: Pastor Gunnar Bösemann,

Harpstedt, den 19. Februar 2023 Dieter Claußen, Kuratoriumsvorsitzender